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TURISMOLa playa de la Costilla es veterana, contando con el distintivo desde el 2006
ONfOIIMAC""

Cuatro playas'
roteñas lucirán
la Qde Calidad
Turística

Chorrillo-Rompidillo.
Puntalilloy PuntaCandor
sonmerecedorasdeeste
títulodeexcelencia
--

Sólo54playas
andaluzaspueden
presumirdeobtener
estacertificación

OLGA PRADOS
ROTA

Rota amplía el número de sus pla-
Y""con el certificado Q de Cali-
dad Turística. Así ha informado
de ello eldelegado de Playas,José
Luis Luna, el cual ha comentado
que tras la auditoría del pasado
mes de septiembre y la reunión
técnica del comité de evaluación
del Instituto EspaÚol para la Ca-
lidad Turística, el municipio ha
logrado nes nuevosdistintivosque
se suman a! conseguido, una vez
más, por la playa de la Costilla.

En concreto, este verano on-
deará la Q de Calidad en las pla-
yas de la Costilla, donde lo hace
desde el 2006, puesto que fue la

segunda playa de la provincia en
obtener esta certificación yen las
playas de Chorrillo-Rompidillo,
Punta\illo yPunta Candor.

En todaAndalucíasólo hanob-
tenido la Q de Calidad Turística
un total de 54 playas, ysólo otros
dos municipios, Almería y Ro-
quetas de Mar, igualan a Rota en
número. En la provincia de Cá-
diz,las certificaciones son 14,sien-
do nuestro municipio el que más
playas tiene con la Q.

Tras la temporada 2009, laspla-
yascertificadas en Espalia ascien-
den hasta las 153, siendo los mu-
nicipios con más playas certifica-
das los de La Manga del Mar Me-
nor con 8y Los Alcázares de Mur-
cia yVtlanova lla Geltrú con 5.

ParaJosé Luis Luna, este certi-
ficado destaca la limpieza, segu- .
ridad, accesibilidad,serviciosyres-
peto por el medio ambiente de
nuestras playas. Se trata de una
completa yexigente di,tinción de
calidad, que gar.mtiza yevalúa as-
pectos y servicios que percibe y
disfruta directamente el usuario
de las playas.

Al mismo tiempo, el delegado
de Playas ha querido trasladar su
agradecimiento a todos los que
han trabajado, colaborado y en

La playa de Puntalillo ostentará también el distintivo de la Q de calidad.

definitiva hecho posible, este ga-
lardón que se suma a otras im-
portantes certificaciones logradas
por nuestras playas yque las sitú-
an en los primelOs niveles de ca-
lidad.

Lamarca de ealidad Qque otor-
ga el instituto Espaliol para la Ca-
lidad Turística determina que los
establecimientos o lugares en los
que aparezca este distintivo sean
para el cliente una garantía abso-
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Elcementerio acogió una misa especial de Difuntos
En la tarde de ayer, el cementerio municipal
congregaba a numerosos ciudadanos que quisieron
acercarse al camposanto municipal a visitar a sus
seres queridos aprovechando el servicio especial de

autobuses puesto en marcha desde el Ayuntamiento.
A las cuatro de la tarde se rezaba el Rosario, para
continuar a las cinco con una misa especial dedicada
a los difuntos en el patio ajardinado de entrada.
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lutade serviciosyealidad óptimos,
ya que la Q de calidad exige rigu-
rosos niveles de excelencia turís-
tica, que aportan fiabilidad ypres-
tigio a esta marca.

El hecho de que cuatro playas
de la localidad ostenten este Ws-
tintivo deja ver que el nivel de ca-
lidad turística que ofrece el mu-
nicipio en una de las principa!es
bases de sUoferta sigue siendo del
más alto nivel.
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EMPRESAS.

Presentan en
Rota la.redde
Business
Angels

INFORMACIONIROTA

El centro social municipal ha
acogido la presentación de la
Red BusinessAngels de Cádiz,
organizado por el CEEI Bahía
de Cádiz,junto con elAyunta-
miento de Rota, con el fin de
agrupar inversores privados
con emprendedores que quie-
r.m poner en marcha su pro-
pia empresa o bien empresas
en etapa de crecimiento yque
necesiten financiación priva-
da.

Dur.mte lacharla se explicó
que un Business Angel o An-
gel de los Negocios es una per-
sona (empresario, directivo.de
empresa, ahorrador o ém-
prendedor con éxito) solven-
te desde el punto de vista fi-
nanciero, que a título privado,
aporta "capitalinteligente" (di-
nero, conocimientos y redes
de contactos) a emprelldedo-
res que quieren poner en mar-
cha un proyecto empresarial,
con el fin de obtener una plus-
valía a medio plazo, o bien a
empresas con un proyecto.

Por su parte, esta red ofrece
a los inversores el acceso a pro-
yectos empresariales, previa-
mente analizados yvalidados
en los que invertir. Igua1men-
te lesda laoportunidad depar-
ticipar en foros de inversión,
de acceder a información pun-
tual sobre actuaciones de nue-
vosproyectos introducidos en
la red y de contactar con em-
prendedores a través de plata-
formas tecnológicas.

EDUCACiÓNQuieren desbloquear el asunto

IURota se reúne con las
Ampasy la FlAPApor
los auxiliares de infantil
INFORMACIÓNIROTA

Representantes del consejo polí~' .
rico de Izquierda Vnida celebra-
ron una reunión con los repre-
sentantes de las Asociaciones de
Madres y Padres de la localidad
(Arnpas) ,junto con la FLAPA,
para tratar el asunto de los moni-
tores de Educación Infantil.

Dicho encuenU" tuvo lugar en
la sede de laAIDciación de Padres
yMadres del Colegio Público Ma-
estro Eduardo Lobillo y se regis-
tró _unaasistencia mayoritaria.

Este ha sido el primer encuen'
tro de este nuevo curso escolar,
para retomar lareivindicación ini-
ciada en el 2008 por el ,grupo po-
líticodeIU de la figura de losmo-
nitores auxiliares para lasaulas de
Educación Infantil de 3 alias.

Por todos los presentes se coin-
cidió en la ne~esidad urgente de
contar con este recurso humano
"que aporte calidad r dignidad a
la educación infantil", así como

de dar pasospara eliminar los obs-
táculos burocráticos o adminis,
trativosque están bloqueando que
sea una realidad.

Desde IV se solicitó a! repre-
sentante de la FlAPA a que con-
tribuyera a facilitar la comunica-
ción con Cádizy así, "empujar to-
dosjuntos" ponma mismafinali-
dad, la contratación de monito-
res de apoyo. Se considera que la
FLAPAno puede estar almárgen,
y son las familias las que deben
unirse en esta lucha, entrando en
contacto con la delegación pro-
vincia! de Educación.

Por parte de lasArnpas de los
centros se compartió que laFIA-
PA convocase una reunión para
tratar este asuntoyse llegue a una
solución en este nimestre. LaFIA-
PA aceptó la encomienda y res-
ponsabilidad y, se acordó que se
solicitaríaun encuentro con la de-
legada provincial para encauzar
este asUnlOeducativo.
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Imagen de archivo de una visita realizada al interior del pabellón del casco histórico de Cádiz.
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Elproyecto más
caro, para la
capitalgaditana

De los 67 proyectos incluidos
por la Consejerla de Empleo
en el programa de escuelas
taller, casas de oficio y talleres
de empleo en la provincia, el
de mayor inversión de todos
corresponde a uno de la capi-
tal gaditana. Se trata del pro-
yecto llamado Energías reno-
vables, pabellón casco históri-
co, y la entidad a la que se le
adjudica es el IFEF,el Instituto
de Fomento de Empleo y For-
mación del Ayuntamiento ga-

. ditano. Tiene un importe con-
cedido de 1.007.246,88 euros
y en el participarán 36 alum-
nos. Este dato también con-
vierte a esta actuación en la

de mayor número de partici-
pantes de los 67 concedidos.
Se trata de una escuela taller

para implantar una instalación
de .energía solar en el pabe-
llón del centro histórico de
Cádiz.

LaJunta reparte 43 talleres de empleo,
19escuelas taller y cincocasas de oficio
LaBahíade Cádizes lazonaquesalemásbeneficiadaeconómicamente,con una inversiónde 6,87
millonesde euros. Laquemásproyectostieneaprobadosesla Sierra,con14,para292 alumnos

F.R./ CADIZ

La provincia de Cádiz disfrutará'
este año de un total de 19escuelas
tallet, 43 talletes de empleo y cin-
co casas de oficio. Es la distribu-
ción completa con la que la Con-
sejetÍa de Empleo aplicará en los
municipios gaditanos su nuevo
programa de Áreas Territoriales
de Empleo (ATE).

Es la Bahía de Cádiz la zona que
sale más favorecida por este pro-
grama de escuelas taller, casas de
oficioy talleres de empleo. Alme-
nos lo es en cuanto a inversión,
aunque no en número de alum-
nos y de proyectos. Le han sido
concedidos 13 proyectos por un
montante global de 6,78 millones
de euros, que beneficiarán a 269
alumnos. Hay cuatro escuelas ta-
ller: dos para San Fernando y
otras dos para Cádiz (una para la
Asociación Cardijn y otro para el
lFEF,el Instituto de Fomento mu-
nicipal). Acontinuación se repar-
ten nueve talleres de empleo (no
hay casas de oficio aprobadas pa-
ra la Bahía): uno para San Fer-
nando, dos para El Puerto, tres
para Puerto Real"yotros tres para
Cádiz capital.

En el Campo de Gibraltar se
han aprobado 13inidativas: una

casa de ofido (para Algeciras);
tres escuelas taller (Tarifa, La LÍ-
nea y LosBarrios) ynueve talleres
de empleo (cuatro páraAlgeciras,
dos para Jimena, uno para San
Roque, otro para La Línea y uno
más para Tarifa). En total, una in-
vl'rsión de 6,53 millones para be-
neficiar a 292 alumnos.

Para LaJanda se han reservado
siet~ proyectos: dos escuelas ta-
ller (Barbate y Chíclana) y cinco
talleres de empleo (Barbate, Co-
niJ, Vejer,Alcalá de los Gazules y
Chíclana). Lainversión total es de
3,45 millones y se beneficiarán
148 alumnos. .

La Sierra gaditana es la zona
que mayor número de actuacio-
nes tiene repartida, con 14. Dos
de ellas serán casas de oficio (Es-
pera y Ubrique); cinco escuelas
taller (dos para Arcos, Prado del
Rey, Villamartin y Puerto Serra-
no); y siete talleres de empleo
(Setenil, OIvera, Villamartin, Al"
godonales, Alca1ádel Valley uno
conjunto para Torre Alháquirne,
Villaluenga y Zahara. La inver-
sión es de 6,49 millones para 292
alumnos. '

En la zona de Jerez, los proyec-
tos son 12. De ellos, dos casas de
oficio (Medina y Jerez); tres es-
cuelas taller (dos para Jerez y una

"Queremos vincular proyectos
nuevos con los ayuntamientos"
El delegado provincial de Em-
pleo de la Junta de Andalucía,
Juan Bouza, mostró su satisfac-

ción por "un. reparto muy homo-
géneo por las distintas comar-
cas gaditanas" en cuanto al pro-
grama de escuelas taller, casas
de oficio y talleres de empleo.
Bouza señaló además que la in-
versión "es la más importante
que jamás se ha realizado en la
provincia de Cádiz desde que se
inició este programa en el año
1984. Entrealumnado, monito-
res y profesorado, se van a ge-
nerar más de 1.500 empleos". El
responsable provincial de Em- '.
pleo también quiso insist.. en el
"cambio de modelo en este pro-
grama con respecto alqu.e se
daba antes; si antes se aplica-
ban escuelas taller y casas de
oficio vinculadas a la construc-

ción, la albañilería, etc., ahora
queremos víncular a los ayunta-
mientos en proyectos de nuevas
tecnologías y acciones de em-
pleo que ya necesiten mano de
obra especializada o'lavayan a

Juan Bouza.

necesitar muy pronto". Por eso,
además de actuaciones/ligadas
a la ley de dependencia o secto-
res tradicionales como la miel,
se ha apostado por otros como
las energías renovables, con la
fotovoltaica y la solar.

para Benalup); y siete talleres de
empleo (dos para Medina, tres
para Jerez, una para Benalup y
una más a San José del Valle). La
inversión, 5,11 millones y 234
alumnos.

El BajoGuadalquivir disfrutará
de ocho proyectos: dos escuelas
taller (Sanlúcar yRota); y seis ta-
lleres de empleo (dos para Sanlú.
car, otros dos a Chipiona, uno pa-
ra Rota y otro para Trebujena). La
inversión, 4,09 millones para 178
alumnos.

Todos los proyectos aprobados
para cada zona geográfica ten-
drán que.ponerse en marcha an-
tes de que acabe este año. En to-
tal, supone una inversión de
32.570.158 euros, para el desa-
Frollo de 67 proyectos. De ellos,
58 serán aplicados por entidades
públicas y el resto, 9, por entida-
des sin ánimo de lucro.

Esto supone, como ya indicó la
Junta, la mayor inversión en este
campo desde que se puso en mar-
cha el programa de escuelas ta-
ller, casas de oficioy taller de em-
pleo en el año 1984. De todo ello
se beneficiarán un total de 1.413
alumnos. Además, el 44% de to-
dos los participantes tienen ga-
rantizada su inserción laboral, s~-
gánlaJunta.
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"Esmás importante mantener los
empleos que subir los salarios"
El presidente del colectivo de empresarios gaditanos, Miguel González Sauceda,
argumenta que los sueldos tendrían que haber bajado al ser ellPC negativo

Redacción I CÁDIZ

La Confederación de Empresa.
rios de Cádiz (CEC) destacó
ayer la "magnífica relación"
que maluiene con los sindicatos
en la provincia gaditana, aun.
que al mismo tiempo consideró
que en tiempos de crisis como
los de ahora es "más importante
mantener los puestos de traba-
jo" que elaborar convenios co-
lectivos que contemplan subi-
das salariales por encima del
Índice de Precios al Consumo
(lPC) .

En declaraciones realizadas a
la agencia Europa Pre~s,el pre-
sidente de la CEC, Miguel Gon-
zález Sauceda, señaj6 que su
relación con los sindicatos ma-
yoritarios en la provincia es

Miguel GonzAlezSaucedo
Presidente de la CEC

" Nuestra relación

con los sindicatos

en la provincia es buena,

pero la diferencia la marca

el convenio <;olectivo"

"magnífica" y de "gran respeto
institucional", a pesar de las di-
ferencias que se puedan produ-
cir muchas veces en cualquier
postura.

En este sentido, afirmó que el
colectivo de empresarios y la
CEC están, por lo general, "to-
talmente de acuerdo en lo eco-
nómico y lo social" y que las ins-
titUciones que participan en el
Consejo Económico y Social de
la Provincia -Diputación, CEC,
CCOO y UGT- "estamos de
acuerdo en un 9S% en todo lo
que hay que hacer en la provin-
cia",

Según apunló González Sau.
cedo, la "diferencia" la marca
generalmente la negociación
de algún convenio colectivo, en

l' ~
.

."" . [-."'" r
.

-.
. "--- f \..

" -- \.~,..~-l".." ------...

eC) J\!F F1)t ¡~--!V'I
'-

(~)¡~¡-.. ll, \, "
~.

c".
.
1 '

...

:
.,[

',i

.\

'

[

'
.
"
.

"

.

"¡I"
.

..;
.

'

.
f;'"

,

""'"

.~

"

,.

' -

.t

"

.,"

'

.,

,..'J
.~' ¡,'¡i{,< ,).::~ '¡'("\I
'¡'\ ¡¡.- \[lL.,.." I-,;k¡

t.. ~......

¡;ROV¡NClAl)[ CÁDI

Miguel González Saucedo, presidente de la Confederación de Empresarios de Cádiz (CEC).

el sentido de que "el IPC es ne-
gativo este año" y algunos sin-
dicatos han presentado plan-
teamientos en algunos conve-
nios con "subidas salariales
muy por encima delIPC, que es-
tá ahora en eI-O,8%".

El presidente de la entidad'
que agrupa a los empresarios
de la provincia de Cádiz argu-
mentó que, al ser ellPC negati-
vo, "los sueldos tendrían que
habel bajado".

y es que González Sauceda
considera que en época de cri-
sis, como es el caso actual, es
"más importante mantener los
puestos de trabajo que subir los
sueldos" .

Sin embargo, la media de los
convenios colectivos firmados
en España "suben del 2% por
encima dellPC", añadió.

21

Provincia

El PP pedirá
explicaciones
a la Junta por
la nulidad de
LasAletas
Jorge Ramos acusa al
Gobierno andaluz de no

saber tramitar expedientes

Redacción I CÁDIZ

El PP-Ainterpelará al Gobier.
no andaluz en el próximo ple-
no del Parlamento, que previ-
siblemente se celebrará el 11
y 12 de noviembre, sobre la
anulación por parte del Tri-
bunal Supremo del proyecto
para el polígono industrial de
Las Aletas, ubicado en el tér-
mino municipal de Puerto
Real.

El portavoz del grupo par-
lamentario popular en Inno.
vación, Ciencia y Empresa y
diputado por la provincia de
Cádiz,Jorge Ramos, conside-
ró "vergonzosa" la decisión
del Tribunal Supremo De
anular elacuerdo del Consejo
de Ministros por el que se re-
servaban 287 hectáreas de
marismas a la construcción
de este polígono industrial.

La paralización de Las Ale-
tas "demuestra la nula capa-
cidad de gestión del Gobier-
no para una gestión ordinaria
como la expropiación de una
finca", señaló ayer Ramos,
quien además explicó que el
PP-Aformulará en elpróximo
pleno una pregunta oral al
Consejo de Gobierno para
que explíque lo sucedido.

,Ramos acusó al Gobierno
andaluz de "no saber trami-
tar los expedientes que llevan
pendientes diez años". "Se
trata de un Gobierno viciado
por el tiempo, sin un plantea-
miento que hacer a la socIe-
dad", y añadió que "alguien
tiene que dar explicaciones
de esa irresponsabilidad" por
parte del Gobierno autonó-
mico.

La sentencia del Tribunal
Supremo ha conllevado la de-
tención inmediata de las
obras que ya se habían inicia-
do en Las Aletas el pasado
mes de septiembre.

..".,." ,

"Cuanto más subimos los sueldos,
menos competitivos somos"
El presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de la Pro-
vinciade Cádiz(CEC)remar-
có que la media de la subida
de un 2% de los convenios co-
lectivos firmados en España,
por encima delIPC, supone
una circunstancia que va "en
contra" de las recomendacio-
nes realizadas por el Banco de
España, el Banco Central Euro-
peo o del Fondo Monetario In-
ternacional, porque "cuanto
más subimos lo sueldos, me-
nos productivos y competiti-
vos somos en los mercados
exteriores". Así las cosas,

González Sauceda subrayó
que a España, en general, y a
la provincia ,de Cádiz, en parti-
cular, "le inter",sa ahora ex-
portar iTláse importar me-
nos". Sin embargo, el respon-
sable de la CECadvirtió de
qu'e si se siguen s~l>iendolos
sueldos "seguirán importán-
dose productos de países co-
mo China o la India, que pro-
ducen más barato". Este ali-
mento de las importaciones
repercutirá, a su juicio, en la
"pérdida diaria de puestos de
trabajo", sentenció González
Sauceda.

Sus' OJOSlylerem;n~1¡:ID'~~rn~J
Confíeen Oculsytvetá:Ja~jferencig.
CIRUGIALÁSERDEOlTIMA GEÑE!tACIONAL ALcANCEDEiODOS. C:'2f~O~T~~~

-- ~_.- ------

, Jj~~¡ll~l:

"';''', """'"''~:':''''' .,,"""',

cADIZ902170120
AVDA.JO&LEÓNDECARfWaA.19



28

~

MARTES, 3 DE NOVIEMBRE DE 2009. DiariodeCádiz

Provincia
COSTA NOROESTE

Trebujena será sede de un encuentro
acerca de la contaminación acústica
Tresadministraciones y la UCA han programado la jornada para el jueves día 12

~.

F. Javier Franco / SANLÚCAR

La Diputación Provincial organi-
za con la colaboración de la Man-

comunidad de Municipios del Bá-
jo Guadalquivir, el Ayuntamiento
de Trebujena y la Universidad de
Cádiz (UCA) una jornada de
"orientación sobre contamina-

ción acústica" que se celebrará el
jueves 12 de noviembre en el sa-
lón Marín Valderas de esta pobla-
ción de la Costa Noroeste.

Este encuentro destinado a

"responsables políticos, técnicos
municipales y profesionales inte-
resados del sector acústico" parte
de la idea de que "la contamina-
ción acústica se ha convertido en

la primera preocupación de ca-
rácter ambiental en el1Íf!lbito ur-

c.
CHIPIONA

El Foro Cívico
comienza su
proyecto de
crear una red y
web asociativas
Durante más de uñ mes llevará

a cabo una experiencia local de

comunicación entre colectivos

FJ.F./ CHIPIONA

El Foro Cívico de Chipiona pre-
sentará mañana su proyecto de
"red y web asociativas Caepion",
una experiencia que llevará a ca.
bo hasta ellO de diciembre con la
colaboraciónde laDiputación,el .

Ayuntmmento y el Centro de Re-
cursos para Asociaciones de Cá-
dizylaBaJúa (CRAC).

Para mañana y el jueves de cin-
co aocho de la tarde están progra-
madas en el Castillo de Chipiona
la "introducción del trabajo en
red". Losmismos dias de la sema-
na que viene se ejecutará la se-
gunda fase del proyecto, consis-
tente en abordar "la comunica-
ción entre asociaciones". La rer-
cera fase se desarrollará del 16 al
27 de noviembre para "diseñar la
web de la red asociativa Caepion"
y "formar a los administradores".
Yaen diciembre, eldía 2 se consti-
tuirá la mesa de trabajo del pro-
yectOy el día 10 será presentada
la propia página web.

El Foro Cívico ha subrayado
que esta red está abierta a todas
las asociaciones del municipio
que estén interesadas en formar
parte de la misma. Ladirección de
correo electrónico disponible pa-
ra la solicitud de información y
las inscripciones es forocivicochi-
piona@hotmail.com.

bano de los ciudadanos y,por ex-
tensión, en una de las principales
preocupaciones de la mayoría de
los políticos y técnicos municipa-
les competentes en medio am-
biente, seguridad ciudadana yur-
banismo, así como del sector em-
presarial". Teniendo en cuenta,
además, el novedoso contexto
normativo existente en esta ma-
teria, los organizadores de esta
jornada pretenden "orientar la
política, la gestión municipal de
las entidades públicas locales y la
gestión de las entidades privadas
a la hora de cumplir con los reqni-
sitos establecidos en la actual le-
gislación" específica en torno a la
contaminación acústica.

El programa contiene cuatro
ponencias sobre cuestiones como

Una cita acordada
por la Diputación
y Mancomunidad

Esta convocatoria técnica será

posible en virtud de sendos
convenios suscritos por la Di-
putación con la Mancomuni-
dad del Bajo Guadalquivir y la
UCA. En la inauguración están
previstas las intervenciones de
Antonio Roldán, diputado res-
ponsable de Medio Ambiente
y Deportes de la institución
provincial; Antonio Maestre,
presidente de la entidad co-
marcal; y Manuel Cárdenas, al- Icalde de Trebujena.

"'"

'1a estructuración, la clasifica-
ción y la clarificación de las actua-
ciones municipales en el ámbito
de lacontaminación acústica" yel
"nuevo reglamento de protección
contra la contaminación acústica
en Andalucia". Intervendrán, en-
tre otros, Ricardo Hernández, di-
rector del La

.
boratorio de In]:enie-

ría Acústica de la UCA;Angela
Ranea, jefa del Departamento de
Protección frente al Ruido de la
Dirección General de Cambio Cli-
máticoyMedioAmbiente Urbano
de la Consejería de Medio Am-
biente; y Antonio Pérez-López,
presidente de la Sociedad Espa-
ñoladeAcústica (SEA).

Los ayuntamientos de Treb.qe-
na y Chipiona han destacado el
interés de esta convocatoria.
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. El Castillo de Chipiona se ha convertido en el Centro de Interpretación 'Cádiz y el Nuevo Mundo'. BORJA ".'UME"'"

Distinción cultural de la FAMP

para el Castillo de la localidad
El inmueble resulta finalista

en los Premios Progreso de

la federación de municipios

las sección de "cultura, deportes,
nuevas temologías y turismo".

La exposición de los proyectos-
seleccionados y la entrega de los
premios están previstas para los
días 26 y 27 de noviembre en el
Aula Magna de la Facultad de Fi-
losofía y Letras de la Universidad
de Cádiz, según ha anunciado el
Gobierno local. El alcalde, Ma-
nuel García, y la concejala de Cul-
tura, Patricia Zarazaga, han ma-
nifestado su "satisfacción" por la
elección de "este edificio tan sin-

FJ.F./ CHIPIONA

El Castillo, habilitado como

Centro de Interprrtación 'Cá-
diz y el Nuevo Mundo', figura
entre los veinte proyectos fina-
listas de la quinta edición de
los Premios Progreso de la Fe-
deración Andaluza de Munici-
pios y Provincias (FAMP) en

guiar" de Chipiona en la citada
convocatoria andaluza.

El equipo de Gobierno ha sub-
rayado la relevancia de este reco-
nocimiento de la FAMPpara el
Castillo del municipio subrayan-
do que los Premios Progreso de
dicha federación tienen como ob-
jetivo básico "generar acciones
que promuevan el desarrollo eco-
nómico y social, la generación de
empleo y la mejora de las condi-
ciones de vida y la cohesión social
de los pueblos andaluces".

SANLÚCAR

El Consistorio

proyectauna
escuela locál
de golfen
Martín Miguel
El Gobierno anuncia para el

año que viene esta iniciativa
educativa del club Doñana

...:,

FJ.F./ SANLÚCAR

El concejal delegado de De-
portes, Juan Marín, ha anun-
ciado la próxima puesta en
marcha de una escuela muni-
cipal de golf.

En la presentación pública
dellI Open de Golf'Ciudad de
Sanlúcar', que se celebróelpa-
sado sábado en el complejour-
banístico de Martín Miguel,
Marín precisó que tal expe-
riencia educativa surge por
iniciativa del Doñana Clubde
Golfy "puede ser una realidad
en 2010, cuando se apruebe
esta actividad en los próximos
presupuestos asignados por el
Patronato Municipal de De-

. portes para las escuelas muni-
cipales". "Estas clases se coor-
dinarian con los diferentes co-
legios de la ciudad y se impar-
tirían en las instalaciones del
campo de golf de Martín Mi-
guel", añadió en una rueda de
prensa que ofreció junto al
presidente del Doñana Clubde
Golf,Manuel Álvarez.

El edil del área comentó que
"cada día este deporte cuenta
con más aficionados y ya no es
de elite, como hasta ahora se
ha considerado".

'1

ROTA

Mañanase celebra
unajomada rural
sobreviolenciade
géneroeIÍlavilla

Es un encuentro promovido

por el colectivo Ademur para
"sensibilizar a la ciudadanía"

FJ.F./ ROTA

La Asociación de Mujeres Ru-
rales (Ademur) de Cádiz cele-
brará mañana en la Biblioteca
'Rafael Alberti', a partir de las
seis de la tarde, una jornada
sobre "erradicación de la vio-
lencia de género" con el fin de
"sensibilizar a la ciudadanía e
informar para combatida".

Este encuentro, en cuya or-
ganización colabora la Diputa-
ción, incluirá una representa-
ción teatral. La compañía Re-
cuento "dará vida a una serie
de narraciones que ejemplifi-
carán algunas de lasdiferentes
formas de violencia que tradi-
cionalmente se vienen ejer.
ciendo contra la mujer en
nuestra sociedad". Después
habrá una charla al respecto.

,.
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Las consejerías reducen las partidas
destinadas a las corporaciones locales
Cultura 'ahorra' en bibliotecas, archivos y compra de lotes bibliográficos

VIENE DE LA PÁGINA 1

El único programa que sube es el
de administración de justicia (de
412.52millones a 416.05).En gas-
tos de personal, el presupuesto
prevé un incremento de 20 millo-
nes. Las inversiones se recortan
de manera radical: pasan de 64
millones a 2,8. que se destinarán
como señal a la Ciudad de la Jus-
ticia de Sevillay de Cádiz. El pro-
grama de atención a menores se
mantiene prácticamente igual.

>'Obras Públicas y Tran¡;por-
teso Tendrá 1.008 millone's, 161
menos (-19,3%).Larealidad de lo
qUe ocurra con su presupuesto
para 2010 dependerá de las lí-
neas de cofinanciación que pue-
dan concretarse. El programa
de infraestructura y servicios de
transporte acapara 969 millones
de euros, un 19%menos que el
año pasado. En principio, la in-
versión directa en infraestructu-
ras de transportes'; prevista,
849,2 millones de euros es un
21%inferior. Las inversiones en
obras nuevas, que en 2009 ascen-
dian a 525 millones de euros, se
reducen en 221 millones de eu-
ros, casi la mitad. Si se incremen-
tan.!as aportaciones de capital a
empresas públicas y consorcios
de transportes metropolitanos,
que están presupuestadas en
134millones, cuando en el ejerci-
cio actual correspondieron
108,7. Para el eje ferroviario
transversal de alta velocidad se
destinan 85 millones de euros.
Lo que retrocede de forma nota-
ble es el programa de actuacio-
nes en infraestructura urbana
en colaboración con las corpora-
ciones locales: pasa de 12,2millo-
nes a sólo cuatro, con siete actua-
ciones previstas, 10 menos.

»Agricultura y Pesca. Se redu-
ce un 13,1%,pasando de 1.195 a
1.038 millones. La inquierud
principal se encuentra en los 50
grupos de Desarrollo Rural de la
comunidad, cofinanciados con

I Proyecto presupuesto 2010
. Presupueto de gastos. Millones de euros

Clasificación por secciones

Conseieríade la Presidencia
Parlamento de Andalucía

Deuda Pública

Cámara de Cuentas

ConseioConsultivo de Andaluda

Consejo Audiovisual de Andalucía

Conseiería de Gobernación

Conseiería de Economíay Hacienda

Conseieriade Educaci~
Conseieda de Justicia y Administración Pública

. Conseieda de Innovación, Ciencia y Empresa

Conseieda de Obras Públicas y Transportes

Consejería de Empleo

Consejería de Salud

Consejería de Agriculluray ~~~
Conseiería de Vivienda y Ordenación del Territorio

Conseiería de Turismo, Comercio y Depo.rte

Conseieda para la Igualdad y Bienestar Social

Consejeríade Cultura .
COnsejería de Medio Ambiente

GastOs Diversas Con.ejerías

Transf. CC.LL por PIE

Fondo Andaluz de GarantíaAgraria
Pensiones Asistenciales

Sube ... B'l/a"'" Semantiene =

3S7,9
S3,4

1.237,7
~
4,5

8,0

393,7

319,6

6.231,6

676,5

2.498,9

,.250,1

'.397"
9.797/S .

DAVID SÁNCHEZ. FUENTE, Consejedade Economlay Hacienda.

La inversión nueva
en Obras Públicas
se reduce casi a la
mitad para 2010

fondos europeos, del Ministerio
y de la Junta. Ésta ha recortado
en torno a un 50%el presupues-
to pa.ra actividades de estos gru-
pos, desde los 4,4 a los 2,2 millo-
nes. También hay menos dinero
(800.000 euros) para préstamos
para explotaciones ganaderas o
para apoyo a la pesca y acuicul-
tura (13.271.755menos). El gasto
corriente se recorta en 1,7millo-
nes de euros, destacando los aho-
rros en la partida de material de
oficina e informático. También

bajan en seis millones las trans-
ferencias allFAPA (Instituto de
Formación Agraria y Pesquera),
y al !ARA (Instituto Andaluz de
Reforma Agraria).

»Vivienda y Ordenación del
Territorio. La caida de casi un
18%en el presupuesto de la con-
sejeria de Vivienda y .ordena-
ción del Territolio (95,6 millo-
nes de euros) estará compensa-
da por el Incremento de la inver-
sión via endeudamiento que' la
Junta ha previsto realice la Em-
presa Pública del Suelo (EPSA),
por encima de 158 millones de
euros, y por el fondo de actuacio-
nes en materia de vivienda pre-
visto como activo financiero por
otros cinco millones de euros.
No obstante, el recorte presu:
puestario se notará en el progra-

Occamy la. ;

cOrrUpCIOn
JOSf~ MANUEL
t\TENClA

En pleno oscurantlsmo medieval un mon-
je franciscano llamado Gulllermo de Oc-
cam entendió que del mismo modo que
debía existir una separación entre el po-
der de la Iglesia y el poder temporal, tam-
bién era necesario disociar la fe de la
razón. Este filósofo pasó a la historia por
el denominado prínclpio de economia o
parsimonia, conocido durante más de
seis siglos con el nombre de La navaja de
Occam, un razonamiento basado en una
premisa muy simple: en Igualdad de con-
diciones la solución más sencilla es pro-
bablemente la correcta. Cuando dos expli.
caciones se ofrecen para un fenómeno, la
explicación completa más simple suele

--.--.--.

ser la preferible, más no necesariamente
la verdadera.

El principio de la navaja -un utensilio
al que Occam se referia para eliminar lo
redundante o superfluo- se utiliza como
complemento de las leyes de la lógica,
con el tln de evitar el pensamiento mági-
co. Su aplicación fue esencIal en el poste-
rior desarrollo de la ciencia, ya que una
de las principales preocupaciones del ser
humano ha sido siempre la de buscar la
verdad de la forma más sencilla.

La actitud de los partidos en España
frente a la corrupción en las institucio-
nes públicas está ofreciendo algunas de
las estampas más vergonzosas de la políti-
ca. y la explicación que están dando los
partidos sobre la irrupción diaria de este
fenómenq, que está carcomiendo las íns-
tituciones, está fuera de toda lógica. Na-
die parece tener intención alguna de se-
parar la verdad alcanzada a través de los
hechos de la verdad que queremos creer
a través de la fe. Sólo y exclusivamente
esta circunstancia -hay muchas más-
ya demostraría que hay ciudadanos dis-
puestos a seguir votando a un corrupto
frente a la evidencia de su corrupción.

.-------.-...-----------

ma de Arquitectura y Vivienda,
con una caída de 106,5 millones.
Las transferencias de capital a
EPSA pasaran de 82 millones a
sólo uno, la cooperación Interna-
cional en materia de arquitectu-
ra yvivienda se reducirá de 3,5 a
1,5 millones; así como las sub-
venciones a familias-e institucio-
nes sin ánimo de lucro para re-
habilitación que pasarán de 119,
6 míllones a 90,6.

Fuentes de Vivienda señala-
ron que programas con un ele,..
vado nivel de ejecución como el
Programa de Ascensores, se ve-
rán disminuidos a lo largo de
2010, así como actuaciones de
rehabilitación de entornos urba-
nos o proyectos de barriadas de-
terioradas, caso del centro mul-
tlusos del' Plan del Polígono
Sur.

Como sólo y exclusivamente este hecho
-hay muchos más- demostraría tam-
bién que hay partidos dispuestos a seguir
defendiendo a un corrupto frente a la
certeza de que lo es.

Un ejemplo. Para entender el fenóme-
no de la corrupción en España podria-
mos planteamos varias explicaciones. De
un lado, que la ambición, el poder y la
tentación por el dinero fácil es consustan-
cial al ser humano. De otro, que son ca-
sos aislados y que tarde o temprano la
sociedad tie{le los mecanismos para ex-
traer del canasto sus manzanas podridas.
O, fmalmente, cuestionar el sistema, ad-
mitiendo que los mecanismos establecl,
dos para vigilar la democ.racla están per-
mitiendo un grado de podredumbre que
resulta ya Insoportable.

Todas estas alternativas explican el fe-
nómeno, pero el criterio de Occam nos
obligaria a escoger la tercera como la
más probable. Para las demás, habria
que asumir otros parámetros. En el pri-
mer caso, cierta desafección de la condi-
ción humana. En el segundo y a tenor de
lo acontecid;:¡. la necesidad de la fe. La fe
en unos partidos y unos políticos que no

-,,-.----..--

»Turismo, Comercio y Depor-
te. El.osterisible tijeretazo pre-
supuestario en esta consejería
(-16,7%) se reparte de forma
muy desigual entre las distintas
áreas, con una destacada apues-
ta por el turismo frente a las
otras dos materias, de'tal forma
que comercio y deporte acapa-
ran el 86% del recorte (en total
hay 94,2 miliones de euros me-
nos de presupuesto que el año
pasado, de los cuales 81 millo-
nes lo suman Deporte y Comer-
cio). Las cuentas de esta área
menguan de forma espectacu-
lar, en una tercera'parte. De he-
cho, en el área de turismo la in-
versión se mantiene práctica

Turismo mantiene
su situación, a
costa de reducir en
com~rcio y deporte

mente Inalterable, con 193millo-
nes, apenas 300.000 euros me-
nos, La promoción turistica es
de hecho el único programa que
incrementa presupuesto, un
0,9%, para un total de 162,7 mi-
llones de euros. Entre los capítu-
los que de reducen llama la aten-
ción el recorte en el programa
'de equlpamiento de playas, dota-
do con ocho millones de euros,
4,3 millones menos.

El presupuesto en comercio
es el que experimenta un mayor
descenso, 33,2%,lo que equivale
en términos absolutos a 37millo-
nes menos que en 2009. Además
del citado recorte de aportacio-
nes patrimoniales, las operacio-
nes de capital (Inversiones) dis-
minuyen de 51,2 millones de eu-
ros a 38,6 millones. Cabe desta-
car el recorte en las aportacio-
nes para equipamiento comer-
cial y promoción de ferias y
eventos, que para las corporacio-
nes locales se reducen de 30 a
25 millones, y para las empresas
privadas de 11,8a siete millones
de euros.

El área de deporte experi-
menta una reducción presupues-
taria del 25,6%.para un total de
127,5 millones de euros. Las in-
versiones en Infraestructura de-
portiva pasan de 23,5 a 19millo-
nes de euros, 'mientras que el

dan muestra alguna de que pretendan
solventar el problema. La explicación
completa es, por tanto, la más simple: las
listas cerradas, el corporativismo de los
partidos, el oscurantismo en su financia-
ción, la profesionalización de los políti-
cos, un modelo económico sustentando
en el crecimiento desmedido, unos ayun-
tamientos que llenaron sus arcas con li-
cencias de obras, recalificaciones de sue-
lo y convenios urbanísticos. Y el poder
del cartabón sobre un plano, ese velloci-
no de oro de la sociedad moderna que
emergió del sistema.

Llegados a este punto, la navaja de
Occam entronca con el principio de Han-
Ion, un,adagio que dice:"Nunca le atribu-
yas a la maldad lo que puede ser explica-
do por la estupidez". Y a ello llevan dedi-
cados los partidos políticos en España
desde que se destapó el primer mangan-
te en una administración pública. Todas
las explicaciones que ofrecen para excu-
sar la maldad en sus filas son siempre
estúpidas. Yyalo dijo Einsteln: "Sólo hay
dos cosas Infinitas. la estupidez humana
yel universo. Yno estó'ymuy seguro acer-
ca de ]0 último".
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presupuesto para convenios
con las corporaciones locales
,en materia de instalaciones
deportivas se recorta en casi
13 millones y queda fijado en
38,7 millones.

»Cultura. Dispondrá casi
270 millones de euros, 61 me-
nos que el año anterior
(-18%).El mayor recorte lo su-
fre la Dirección General de
Bienes Culturales que, con ca-
si 50 millones de presupues-
to, pierde 17,5 millones. En-
tre los perjudicados están en
Centro Andaluz de Arte Con-
temporáneo, con cerc~ de S,
5 millones (600.000 euros
menos); la Empresa Pública
de Gestión y Programas Cul-
turales, con 4,6 millones
(1.577.000 menos). En las
aportaciones a las artes escé-
nlcas, el Teatro de la Maes-
tranza de Sevilla, con 2,7 mi-
llones, pierde casi 204.000
euros. En la Dirección Gene-
ral de Museos ha desapareci-
do una partida de 1,5 millo-
nes para Inversiones en bie-
nes patrimoniales. La Direc-
ción General del Libro aho-
rra en sus' transferencias a
corporaciones locales para la
construcción de I>lbliotecas
(-1.096.582 euros),- archivos
(.500.000 euros) y compras
de lotes bibliográficos
(-784.675 euros).

Además, la financiación
del Instituto del 'Patrimonio
Histórico pierde 200.00D eu-
ros, se queda en 1.971.060,In-
cluso las subvenciones a fun-
daciones como las de Alberti.
Caballero Bonald, Ayala aMa.
ría Zambrano se reducen a
menos de la mitad y pasan de
710.500 euros a los 326.600
que recibirán en 2010. El capi-
tl!lo con los fondos de apoyo
a las pymes de industrias cul-
turales (10.000.000 millones)
desaparece ppr completo.

»Medio Ambiente. Supresu-
puesto para 2010 se ha reduci-
do un 13,1%,lo que supone
155millones de euros menos.
El programa de dirección y
,~ervicios generales es uno de
los que sufre una mayor mer-
ma. En concreto, pasa de 634
ml1lones a 527, lo que implica
una reducción del 16,9%. Y
dentro de este programa la ba-
jada más importante es en el
capitulo siete, el de las trans-
ferencias de capital. que pa-
san de 518 millones a los 380.
La 'Agencia Andaluza del
Agua es de las que sale peor
parada en este apartado. El
presupuesto de este organis-
mo autónomo, que depende
de la Consejeria de Medio Am-
biente, caerá un 23,1%.'En
2009 contó con 612 millones"
En 2010 dispondrá de 470, es
decir, 142 millones menos. La
Agtncia del Agua vive de las
aportaciones de ,la .Junta, La
consejeria ha previsto aumen-
tar en 2010 las transferencias
para gasto,corriente en 36 mi-
llones de euros. Sin embargo,
las transferencias de capital
se desplomarán en un 41,7%.
Las inversiones reales de la
agencia caerán Un 27,2%.

Información elaborada por Juan
Ménelez, Reyes Rinc6n, Dlego
Narváez, Ginés Donaire, Mar-
got Morina, Manuel Planelles y
Loureles Lucio.
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I La Junta dará préstamos reintegrable s
para la compra de casas en 'stock'
Dosde cada tres viviendas sin vender son pisos con menos de 100metros

JUAN MÉNDEZ
Sevilla

La Junta anuncfará esta semana
la fórmula elegida impulsar la
venta de pisos en stock y garanti-
zar a los ciudadanos que esas vi-
viendas tienen un precio rebaja-
do de al menos un 20%,o lo que
es lo mismo que costarán lo mis-
mo que su hipoteca. De esta for-
ma, la Junta concederá présta-
mos reintegrables a los ciudada-
nps que le permitirán rebajar la
cuota de la hipoteca durante los
primeros nueve años de vida de
la misma, y eliminarán el riesgo
de impago para los bancos.

Un total de 68_037viviendas se
han Inscrito en el registro público
abierto por la Consejeria de Vi-
vienda y Ordenación del Territo-
rio cpmo constrUeciones en stoc-
ks o sin vender en la comunidad.
De ellas, máS de la mitad, el 55,5%

. se encuentran ubicadas en las
provincias de Málaga (19,09%),Se-
villa (18,33%)y Almeria (18,11%),
según un primer balance provisio-
nal del registro. El modelo tipo de
vivienaa sin vender regi,strado es
un piso de menos de"lOOmetros,
cuadrados,

Durante 93 días la Junta ha te-
ni<\oabiertD--un,paria! .web para
intentar documentar el parque
de viviendas sin vender y tratar
de arbitrar medidas que acopla-
ran la demanda con la oferta de
pisos vacios, así como facilitar el
acceso al crédito por parte de los
ciudadanos. En total, la Junta há
registrado 70.124 viviendas, de
las que 2.087se encuentran locali-
zadasfuera de Andalúcía, y 4.878
no tienen identificada la provin-
cia andaluza donde se ubican.

Tras un primer análisis reali-
zado sobre una muestra de
27.794viviendas registradas en la
web. el 44% del totaJ, los datos
obtenidps pór el departamento
que dirige Juan Espadas, señalan
que la mayoria se encuentran en
el litoral de Málaga y Almeria, y
en Sevilla,con porcentajes que su-
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Vivienda detecta un
total de 68.037
pisos sin vender en
la comunidad

peran el 55% del total de las vivien-
das registradas.

Asimismo, según este mues-
treo, el 66,67% del stock son vi-
viendas en planta, es decir, pisos,
siendo' nuevámente Málaga
(21,3%). seguida de Almeria
(18,5%)y Sevilla (16,4%) las provin-
cias que acumulan un mayor nú-
mero sin vcnder. Córdoba, con un
4,8%, y Jaén, con un 6,1%, son las
que han registrado un menOl' nú-
mer.o de pisps en venta,
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tente que se va a tomar en Espa-
ña respectp al stockde viviendas",
anunció el viernes el consejero
Juan Espadas.

Las viviendas tendrán que
cumplir una serie de requisitos,
como un valor máximo estableci-
do de 200.000 euros, aunque el
precio de venta a los ciudadanos
será el valor de la hipoteca conce-
dida para su construcción;una su-

Los préstamos
públicos bajarán
durante nueve años
la cuota hipoteca~ia

perficie que oscilará entre, los 60
y los 120 metros cuadrados; y la
obligación de que el adquirente
no tendrá que pagar entrada,

La fórmula elegida será la de
préstamos reintegrables para dis-
minuir la cuota hipotecaria du-
rante los nueve primeros años de
vida de la hipoteca, eliminando el
riesgo de Impagos. En ningún ca-
so la Junta tiene previsto avalar
las viviendas, ya que asumiría el
riesgo de que en easo de impagos
las entidades financieras ejecuta-
ran esos avales y adjudicara a la
Junta las viviendas.

Además, otra de las fórmulas
que baraja el departamento de Es-
padas. para desbloquear la situa-
ción financiera de algunas promo-
ciones en las que los clientes no
consiguen subrogarse las hipote-
cas, e&que la Empresa Pública
del Suelode Andalucía (EPSA)ad-
quiera hasta un porcentaje máxi-
mo de laSviviendas al promotor.
para ser convertidas en viviendas
protegidas en alquiler a 10 años
con opción a compra, Dé esta ma-
nera, el adquirente se beneficiará
de una congelación del precip del
inmueble durante 10años, a tiem-
po que de la cuota mensual de
alquiler se destina una parte a la
amortización de la hipoteca,

La política sobre conservación y mejora
del paisajeserágestionadapor Vivienda
EFE
Sevilla -

La Junta de Andalucia integrará
sus politicas para la conservación
y mejora del paisaje en una Estra-
tegia Andaluza que se comenzará
a elaborar a principios de 2010
bajo la coordinación de la Canse-
jería de Vivienda y Ordenación
del Territorio. E~ta COljsejería Ii-
derará la iniciativa, en la que pa,r-
ticiparán todos los departamen-
tos autonómicos con competen-
cias relacionadas con el paisaje,
según fuentes de' la administra-

, ción andaluza. La Estrategia An-
daluza aplicará en la comunidad
autónoma el Convenio Europeo
del Paisaje, que apuesta ,por pre-
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servar.la calidad del paisaje en
IPdoel territorio y no sóloen espa-
cios protegidos, y que promueve,
como sus tres principales ejes de
actuación la protección, la orde-
nación y la gestión paisajisticas.

Con esta Iniciativa, las políti-
cas relacionadas con ti paisaje
"mejoran su coordinación y se
amplian, ya que atenderá aspec-
tos hasta al10ramenps abordados
como la ordenación de los bordes
urbanps, la contaminación visual
en las carreteras o la degradación
del paisaje rural", según la Junta.
Además, se asumirán nuevos res-
tos, como la integración paisajísti-
cade las instalaciones de ener-
gias renovables o las repercusio-
nes del cambio climático sobre el
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Asimismo, el análisis de la
muestra revela que el 38,24%de
las viviendas en stock se encuen-
tran en municipios de más de
50.000 habitantes. Y su tipologia
es la de un piso de menos de 100
metros cuadrados, En concreto,
se señala que el' 87,65%de los pi-
sos tienen una superficie inferior
a los 100 métros cuadrados, y que
el 50,05% tienen entre 90 y 120
metros cuadrados, lo que determi-
'na que la superficie media dé' los
pisos sin vender en Andalucía es
de 96,70 metros cuadrados.

La Consejeria de Vivienda tie-
ne previsto anunciar en los próxi-
mos días un plan de ayudas para
intentar apoyar tanto a los adqui-
rentes de vivienda como contri-
buir a dinamlzar la actividad pro-
motpra, "Será la medida más po..

paisaje.
La Estrategia Andaluza contri-

buirá al proyecto de economía
spstenible en Andalucía' "porque
el paisaje no sólo es un-,valioso
patrimonio natural y cultural y
un importante factor de identi-
dad, sino también un recurso pa-
ra el desarrollo económico capaz
de contribuir a la creación de em-
pleo", han destacado las, fuentes
.del Ejecutivo andaluz.

La calidad del paisaje se consi-
dera "clave para el desarrollo tu-
ristico o para la localización de
empresas" En la Junta de Andalu:
cía, además de Vivienda, son va-
rias las Consejcrias con compe-
tencias sobre el paisaje: Medio
Ambiente, incluida la AgenciaAn-

daluza del Agua; Obras Públicas y
Transportes; Agricultura y Pesca,
Cultura y su Instituto Andaluz de
Patrimonio Histórico; Turismo,
Comercio y Deporte; Innovación,
Ciencia y Empresa, con la Agen-
cia de la Energia, y Educación.

La elaboración de esta Estrate-
gia contará con el asesoramiento
científico del Centro de Estudios

Paisaje, y Territorio. La Cons~je-
ria de Vivienda afronta eon esta
iniciativa el reforzamiento de la
protección del paisaje en los pla-
'nes subregionales de ordenación
del terríIPrio y la creación de es-
pacios públicos libres de interés
supramunicipal, como los de Los
Toruños (Cádiz) y el Alamillo (Se-
villa) o el del ArnuJanal (Málaga).


